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НОВОСТИВЫБОРЫ НАЦПРОЕКТ: СЕЛО

В 1993 году завод стал Акци�
онерным обществом «Уральский
ремонтный завод», специализи�
рованным предприятием по ка�
питальному полнокомплектному
промышленному ремонту дорож�
но�строительной техники: сред�
них и тяжёлых автогрейдеров,
бульдозеров Б�130, Б�170. Одна�
ко в годы экономической ломки
предприятие, некогда произво�
дившее до 500 условных капи�
тальных ремонтов в год, было
практически доведено до банк�
ротства.

ПРОИЗВОДСТВО
НОВОЙ ВОЛНЫ

С приходом в 2001 году новой
профессиональной команды ме�
неджеров, завод получил второе
рождение. В короткие сроки были
восстановлены производствен�
ные цеха, закуплено новое и мо�

Днём рождения завода, возглавляемого депутатом
Законодательного Собрания Челябинской области
Виктором Лосевым, считается 18 августа 1934 года,
когда приказом Наркомзема в 50 км к югу от города
Челябинска (с. Еманжелинка) была организована
Погорельская машинотракторная станция в помощь
колхозам для механизированной обработки земли.
С тех пор предприятие неоднократно меняло
ведомственную принадлежность и наименования.

дернизировано существующее
оборудование, и что самое глав�
ное, полностью обновлён коллек�
тив. Критерием принятия новых
сотрудников служили скрупулез�
ное отношение к качеству, умение
слаженно работать в команде и
нацеленность на конечный ре�
зультат. Плоды не заставили себя
долго ждать – сегодня УМЗ вы�
пускает 5�6 тракторов в день и за�
нимает 4% российского рынка.

После освоения новых техно�
логий и выпуска новой продукции
в январе 2003 года предприятие
было переименовано в ОАО
«Уральский машиностроитель�
ный завод» и сегодня это един�
ственное в России специализи�
рованное предприятие, произ�
водственные мощности которого
позволяют проводить полноком�
плектный, капитальный промыш�
ленный ремонт гусеничной тех�

ники на базе тракторов Т�130, Т�
170 с высочайшим уровнем каче�
ства. Заводом освоен выпуск
бульдозеров и бульдозеров�рых�
лителей, пройдена государ�
ственная сертификация техноло�

гического процесса, документа�
ции, сборочного производства и
присвоена марка машин «Ураль�
ский бульдозер» – УРБ�170.01 и
УРБ – 170.01Р (Т�170).
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2000
злоупотреблений

В регионе действует план противодействия
коррупции до 2010 года. Документ принят в целях
реализации национального плана противодей>
ствия коррупции, утверждённого Президентом
РФ Дмитрием Медведевым в июле минувшего
года. Областной план предусматривает целый
ряд мер по законодательному обеспечению про>
тиводействия коррупции и по совершенствова>
нию государственного управления, в том числе по
усилению взаимодействия власти и гражданско>
го общества.

Главное контрольное управление по Челябинской
области регулярно проводит проверки деятельности
бюджетных учреждений областного подчинения, в ча�
стности по предотвращению и выявлению неэффек�
тивного и нецелевого использованию средств облас�
тного бюджета. В 2008 году было проведено 49 про�
верок бюджетополучателей, в результате которых
были выявлены нарушения на общую сумму более 2
млрд. рублей. В текущем году подобные проверки так�
же будут продолжены.

По словам начальника главного контрольного уп�
равления Челябинской области Михаила Чемодурова,
среди наиболее часто встречающихся нарушений –
неэффективное и нецелевое использование средств,
в том числе субсидий, предоставляемых физическим
и юридическим лицам, проведение закупок без коти�
ровочных торгов, сдача в аренду областного имуще�
ства без согласования с министерством промышлен�
ности и природных ресурсов.

Работа по выявлению и предотвращению корруп�
ционной деятельности ведётся как областными над�
зорными органами, так и органами правопорядка на
местах. По словам заместителя прокурора Челябинс�
кой области Андрея Назарова, в прошлом году было
выявлено 2 245 правонарушений и преступлений, свя�
занных с коррупцией и злоупотреблением должност�
ными лицами своими полномочиями. К сожалению,
по�прежнему львиную долю из них составляют пре�
ступления сотрудников органов внутренних дел, служ�
бы судебных приставов.

Как подчеркнул Андрей Назаров, в поле зрения про�
куратуры попадают все без исключения правонаруши�
тели, не смотря на занимаемые ими должности. Так, в
прошлом году было заведено 12 уголовных дел на вы�
сокопоставленных должностных лиц, в том числе на
глав Кунашакского района, Тимирязевского сельско�
го поселения, депутатов Нагайбакского и Кизильско�
го муниципальных районов.

На ликвидацию
ветхого жилья

Челябинская область получит 500 млн. руб>
лей из фонда содействия реформированию
ЖКХ на расселение граждан из ветхо>аварий>
ного жилья.

Как сообщил губернатору Петру Сумину предсе�
датель Фонда содействия реформированию ЖКХ Кон�
стантин Цицин, на прошлой неделе на заседании
правления фонда была утверждена вторая заявка от
Челябинской области на вступление в федеральную
программу переселения граждан из ветхо�аварийно�
го жилья, с учётом необходимости стимулирования
строительного рынка.

Напомним, по инициативе председателя прави�
тельства РФ Владимира Путина, в прошлом году из
фонда содействия реформированию ЖКХ направле�
но 50 млрд. рублей на софинансирование выкупа
квартир в строящихся домах для переселения людей
из ветхого жилья. В начале декабря Государственной
Думой был принят федеральный закон, регламенти�
рующий порядок выкупа квартир у застройщиков по
упрощённой схеме. Изначально программа была рас�
считана на период 2010–2011 годов. Однако для под�
держания строительной отрасли, федеральным цен�
тром было принято решение о перераспределении
средств, с тем, чтобы регионы смогли реализовать
программу уже в 2009 году.

Согласно второй заявке в адресную программу Че�
лябинской области включены аварийные дома, распо�
ложенные в 11 муниципальных образованиях области:
городах Челябинск, Кыштым, Копейск, Магнитогорск,
Миасс, Златоуст, Южноуральск, а также в Коркинском,
Красноармейском, Саткинском и Сосновском муници�
пальных районах. В этих территориях будут выкуплены
квартиры на общую сумму 500 млн. рублей.

Жильё будет приобретаться по цене не выше ус�
тановленной министерством регионального развития
РФ. Для Челябинской области она составила 25 450
рублей за кв. м.

По первой заявке в федеральный фонд в Челябин�
ской области в текущем году будет выкуплено 1459
квартир общей площадью боле 60 тысяч кв. м. В ре�
зультате конкурса, проведённого министерством
строительства, инфраструктуры и дорожного хозяй�
ства и главным управлением материальных ресурсов
Челябинской области, были определены 26 компаний�
застройщиков, у которых уже выкупаются квартиры
для переселения граждан из ветхого жилья. Также бла�
годаря проведению открытого конкурса удалось сэ�
кономить более 180 млн. рублей бюджетных средств.
Эти деньги тоже будут направлены на выкуп ещё бо�
лее 6 тысяч кв. м нового жилья у строителей в теку�
щем году.

Как помочь себе и другим
АНТИКРИЗИС

Как отметил в своем выступ�
лении вновь избранный предсе�
датель Союза К(Ф)Х и СК, пер�
вый заместитель министра
сельского хозяйства области
Александр Завалищин, сегодня
идёт активный процесс форми�
рования фермерского класса,
увеличиваются площади обра�
батываемой земли, объёмы про�
изводимой продукции. И этот
процесс будет продолжаться по
мере высвобождения рабочей
силы в результате автоматиза�
ции сельскохозяйственного
производства.

Сегодня в Челябинской обла�
сти лишь небольшая часть фер�
меров ведёт расширенное то�
варное производство: это, в пер�
вую очередь, 392 хозяйства,
включенные в реестр областно�
го минсельхоза или подавших

Юридический статус
крестьянина

Фермерский сектор играет всё более весомую роль
в сельском хозяйстве и становится важным факто>
ром стабильного развития сельских территорий. В
то же время, у крестьян ещё много проблем, кото>
рые нужно решать совместными усилиями, объеди>
няясь в единую организацию. Эта мысль была ос>
новной в выступлениях участников отчетно>выбор>
ной конференции Союза крестьянских (фермерс>
ких) хозяйств и сельскохозяйственных кооперати>
вов Челябинской области.

документы на такое включение, а
также остальные фермеры, кото�
рые реально работают. В целом
по области из зарегистрирован�
ных 4600 К(Ф)Х менее 40% про�
изводят сельхозпродукцию, при�
чём подавляющее большинство
фермеров остаётся в рамках на�
турального хозяйства с неболь�
шими объёмами продукции.

Тем не менее, доля фермер�

ской продукции в общем объёме
производства довольно значи�
тельна. В 2008 году фермеры и
владельцы личных подсобных
хозяйств произвели 28% зерна,
90% картофеля и более полови�
ны производимых в области мо�
лока и мяса. Наиболее активно
работают фермерские организа�
ции в Кизильском, Троицком,
Агаповском районах.

Государство с каждым годом
расширяет формы поддержки и
объёмы бюджетного финансиро�
вания малых форм хозяйствова�
ния. С этого года фермерам дана
возможность получать сельскохо�
зяйственную технику в федераль�
ный лизинг с условием внесения
аванса через 12 месяцев после
получения техники, а первой оп�
латы – через 18 месяцев. «Рос�
сельхозбанк» готов предостав�
лять кредиты на проведение ве�
сенне�полевых работ, на приобре�
тение техники и оборудования по
рыбоводству, переработке мяса и
молока, а также выдавать займы
сельскохозяйственным коопера�
тивам. Из федерального и облас�
тного бюджетов фермерам будет
полностью субсидироваться став�
ка рефинансирования.
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КОРРУПЦИЯ

Спасибо вам,
избиратели!

Региональная избирательная кампания при>
шла к своему завершению. 18 вновь избранных
глав и 265 депутатов органов местного самоуп>

равления уже приступили к ис>
полнению тех обязанностей, ко>
торые возложили на них земля>
ки, проголосовав у избиратель>
ных урн 1 марта. Как известно,
практически по всем направле>
ниям народное волеизъявление
склонилось в пользу кандида>
тов, выдвинутых партией «Еди>
ная Россия». Это большое дове>
рие, большая ответственность.

Но сегодня мне хотелось бы поблагодарить всех
наших земляков, всех избирателей за ту высокую граж�
данскую и политическую активность, которая прояви�
лась в день выборов. Не открою секрета, если скажу,
что сегодня сложные времена, кризис коснулся кого�
то лично. Однако почти половина избирателей пришла
на свои участки, выразила свою волю. Огромная сер�
дечная благодарность этим людям!

Для сравнения: у соседей в Екатеринбурге на вы�
боры в городское Собрание депутатов пришло лишь
17% избирателей.

Выборы — это своего рода экзамен. И он показал,
что жители Челябинской области — народ думающий,
имеющий собственную точку зрения, аналитически
мыслящий, имеющий твёрдую жизненную позицию.

Уверен, что всё это останется неизменным и через
год (14 марта), когда мы все вместе будем вновь вы�
бирать своих представителей в органы местного са�
моуправления. Это будут беспрецедентные по своему
масштабу выборы! Всего будут избираться 3220 кан�
дидатов в различные ветви и уровни власти. И сегод�
ня, обращаясь к своим землякам, к нашим избирате�
лям, я прошу: начинайте присматриваться к людям уже
сейчас. Кто может стать перспективным кандидатом?
Кто сумеет наилучшим образом отстаивать интересы
территории, населения? От того, насколько точные
ответы мы найдём на эти вопросы, зависит и ход бу�
дущих выборов, и наша общая дальнейшая судьба.
Знаю, что активная часть нашего региона понимает это
не хуже меня.

Ещё раз, дорогие избиратели, примите от меня
искреннюю благодарность и — за работу!

Владимир МЯКУШ,
председатель Законодательного Собрания

Челябинской области,
секретарь Политсовета

Челябинского регионального
отделения партии «Единая Россия»

Дефицит бюджета
По решению губернатора Петра Сумина в про>

шлом году за счёт дополнительных доходов на
резервных счетах правительства Челябинской об>
ласти были накоплены значительные финансовые
средства, и сформирована так называемая «по>
душка безопасности» в размере 10 млрд. рублей.

НОВОСТИ

Поскольку объём налоговых поступлений в облас�
тной бюджет за два прошедших месяца значительно
сократился, Пётр Сумин принял решение использо�
вать резервные средства и направить их на обеспече�
ние выплаты заработной платы работникам бюджет�
ной сферы, оплату топливно�энергетических ресур�
сов, социальных пособий, в том числе детских посо�
бий и субсидий на оплату жилищно�коммунальных ус�
луг, финансирование приоритетных национальных
проектов.

Основные параметры областного бюджета – как в
доходной, так и расходной части – будут увеличены на
14 млрд. рублей. Из них 7 млрд. рублей будут покрыты
из резервов правительства области, ещё 7 млрд. руб�
лей планируется привлечь из федерального бюджета,
за счёт получения бюджетного кредита в Министер�
стве финансов РФ. Об этом, об утверждении бюджета
в новой редакции, губернатор будет просить депута�
тов Законодательного Собрания Челябинской облас�
ти на заседании 26 марта.

� Пересмотр бюджета – это одна из антикризисных
мер, – комментирует председатель Законодательного
Собрания, лидер депутатской фракции «Единая Рос�
сия» Владимир Мякуш. – Деньги никуда не деваются,
они остаются и продолжают работать в области, но де�
фицитность регионального бюджета позволит активнее
привлекать федеральные средства. Уверен, что пред�
ложение губернатора депутатами будет поддержано.
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АНТИКРИЗИС

Умение выслушать, понять суть про�
блемы и правильно составить обращение
в исполнительные и законодательные
органы власти — вот, что отличает сотруд�
ников отдела по работе с обращениями
граждан. Здесь, как на приёме у врача:
внимательно, терпеливо и подробно. Ни�
кому не отказывают в просьбе, так про�
писано в законе. Поэтому и статистика
впечатляет — за прошлый год в Заксоб�
рание поступило 1219 обращений.

� Как оценить свою работу? – задаёт
риторический вопрос начальник отдела
Владимир Григорьевич Сподарь. – Мно�
го обращений – значит, либо у народа
большое доверие к депутатам, либо за�
кон не в полной мере защищает интере�
сы населения. Непросто дать оценку
ещё и потому, что число жалоб не все�
гда объективно отражает работу законо�
дательной власти. По статистике за ми�
нувший год только треть обращений от�
носились компетенции ЗСО, остальные
были переадресованы министерствам,
ведомствам, органам местного самоуп�
равления.

Да, в прошлом году незначительно и
не надолго снизилось количество. Это
во многом было связано с открытием де�
путатского центра и региональной об�
щественной приёмной председателя
партии «Единая Россия» Владимира Пу�
тина, в которых ведут приёмы депутаты
всех уровней. Но жители из области по�
прежнему набирают номера телефонов
и общественной приёмной южноураль�
ского парламента.

К хорошим новостям можно отнести
то, что за минувший год уменьшилось
число коллективных жалоб и вторичных
обращений. Как обычно, чаще всех в
приёмную приходят и звонят пенсионе�
ры и ветераны. В прошлом году волну
звонков от пенсионеров вызвал закон о
замене транспортных льгот на денежные
компенсации. Негодования были недо�
лгими: льготники получили компенса�
ции, и в принципе, остались удовлетво�
рены принятием этого закона. Но оста�
ётся другой повод для беспокойства —
проблемы с лекарственным обеспече�
нием. По поводу реализации областной
программы газификации частного сек�
тора стало больше поступать звонков от
жителей индивидуальных домов. Это
говорит не о плохой работе власти, а
скорее о том, что люди хотят конкрети�
ки в каждом отдельном случае.

Есть и другие положительные тен�
денции – сократилось количество про�
блем, касающихся строительства, свя�

ОБРАЩЕНИЯ ГРАЖДАН
На что жалуетесь?

У человека всегда есть повод для беспокойства. Одни не нашли обще>
го языка с соседями, другие не удовлетворены работой жилищной конто>
ры, а третьи ищут справедливости вообще. В надежде на помощь, в поис>
ках справедливости, в отчаянии или от незнания граждане идут в Законо>
дательное Собрание Челябинской области, как в последнюю инстанцию.
А иной раз они просто надеются, что виза Заксобрания придаст делу ус>
корение, заставит чиновников обратить внимание на их беду.

зи, коммунального обслуживания, а
также и по оплате жилья и коммуналь�
ных услуг.

Для молодёжи традиционно глав�
ным вопросом остаётся приобретение
жилья, так как для большинства госу�
дарственные программы остаются не�
доступными. Реакцией на подобного
рода обращения стало принятие обла�
стным правительством закона, в кото�
ром был увеличен возраст супругов с
30 до 35 лет. Теперь у молодых семей
прибавилось шансов для участие в фе�
деральной программе «Жилище».

В 2008 году в Законодательное Со�
брание лично обратилось 720 человек,
из 173 были лично приняты руководи�
телями ЗСО. По всем остальным воп�
росам даны устные и письменные
разъяснения.

� В принципе, для основной части
населения минувший год был относи�
тельно стабильным, утратили остроту
многие социальные проблемы, а может
быть, скрылись за более важными.
Меньше жалоб поступило по поводу
реализации национальных проектов
(образование, здравоохранение и до�
ступное жильё). Но эту картину пере�
черкнул кризис, – продолжает Влади�
мир Григорьевич. – В конце года к груп�
пе активных «жалобщиков» присоеди�
нились люди среднего возраста, те, кто
ещё недавно имел стабильную работу,
строил планы на перспективу, а в ито�
ге остался без дохода и с огромными
кредитами. Они не требуют невозмож�
ного, лишь просят трудоустроить.

По�прежнему каждый второй втор�
ник месяца ведёт личный приём пер�
вый заместитель председателя при
участии специалистов управлений.
Очередной приём граждан будет осу�
ществлять Юрий Карликанов. Но эти
перемены не единственные.

Согласно новому закону «Об обес�
печении доступа к информации о дея�
тельности государственных органов
власти и органов местного самоуправ�
ления» к функциональным обязанно�
стям приёмной добавятся консульта�
ции по законодательной базе. Пред�
полагается в здесь будет установлен
компьютер, открыт доступ к програм�
мам, через которые каждый желаю�
щий сможет посмотреть тот или иной
интересующий его закон. Однако лю�
бой желающий сможет сделать это и
зайдя на официальный сайт Законода�
тельного Собрания.

Ирина АДЛЕР

Окончание, начало на стр. 1
В прошлом году областными властя�

ми было много сделано для поддержки
южноуральского фермерства. Общий
размер бюджетной поддержки вырос на
34,6 млн. рублей и составил 135,8 млн.
рублей. Об этом участникам конферен�
ции рассказал начальник отдела по раз�
витию малых форм хозяйствования об�
ластного минсельхоза Игорь Кушнирен�
ко. В рамках областной целевой про�
граммы развития АПК на 2008–2012
годы предусмотрено субсидирование
части затрат на уплату процентов по
привлечённым кредитам для товарного
производства, на строительство и мо�
дернизацию животноводческих комп�
лексов и приобретение техники, на под�
держку племенного дела в животновод�
стве, на поддержку элитного семено�
водства, на страхование урожая сель�
хозкультур, на содержание крупного ро�
гатого скота, на приобретение техники
по договорам с ОАО «Росагролизинг».

На возмещение процентных ставок
по привлечённым кредитам в 2008 году
было выделено 19,7 млн. рублей, уве�
личены объёмы товарных кредитов, вы�
деляемых через «Продкорпорацию» в
счёт поставок сельскохозяйственной
продукции в областной продоволь�
ственный фонд (с 16 млн. рублей до 23,4
млн. рублей), предоставлено на услови�
ях областной аренды 111 единиц техни�
ки. С прошлого года начали выплачи�
ваться субсидии по затратам на приоб�
ретение техники: 29 фермерским хозяй�
ствам была оказана поддержка на сум�
му 25,5 млн. рублей. По элитному семе�
новодству доля бюджетной поддержки
увеличилась с 605 тыс. рублей до 3,8
млн. рублей. На частичную компенса�

Окончание, начало на стр. 1
С июля 2002 года – ОАО «Уральский

машиностроительный завод» является
единственным заводом, продолжаю�
щим выпуск бульдозеров на базе трак�
тора Т�170.

С 2005 г. предприятие начало серий�
ный выпуск трактора УРБ�10М, который
сохранил все лучшие качества и харак�
теристики известного Т�170 и новые до�
стижения в тракторостроении и произ�
водстве тракторов данного класса. С
2005 г. начат серийный выпуск нового
модернизированного трактора УРБ�
10М.01Я, который может агрегатиро�
ваться дизелем ЯМЗ�238 ГМ2�2. Про�
дукция УМЗ отличается оптимальным
соотношением цена/качество и наибо�
лее полно соответствует современным
требованиям потребителя.

На УМЗ есть идеальные технические
условия для капитального ремонта, раз�
личное диагностическое оборудование.
Все узлы и агрегаты проходят обкатку на
специальных стендах, а отремонтиро�
ванная техника – полигонные испыта�
ния. Такой подход помогает практичес�
ки исключить вероятность появления от�
казов в гарантийный период. Завод даёт
год гарантии, или 1500 моточасов на ка�
питально отремонтированную технику, а
также производит поставку запасных
частей с заводского склада. Предприя�
тие осуществляет тотальный входной
контроль запчастей и комплектующих
(после которого до 70% некондицион�
ной продукции возвращается поставщи�
кам) и трёхступенчатый производствен�
ный контроль качества. Лучшей оценкой
качества продукции ОАО «УМЗ» со сто�
роны потребителей является увеличе�
ние выпуска и сбыта бульдозеров УРБ
более чем в 10 раз за последние четыре
года.

ВСЁ РЕШАЮТ ТЕХНОЛОГИИ
Уральский машиностроительный за�

вод вкладывает ощутимую долю прибы�
ли в развитие технико�технологической
базы: планомерно приобретается ста�
ночный парк, покупается современное
оборудование, осуществляется строи�
тельство и реконструкция производ�
ственных помещений. За последнее
время приобретены координатно�рас�
точные станки, установка воздушно�
плазменной резки, фрезерные станки.

Проектно�конструкторское бюро за�
вода ведёт разработку новой техники. В
числе перспективных направлений –
расширение линейки тракторов за счёт
инженерных машин 15, 20, 25 тягового
класса. Ежегодно увеличивается номен�
клатура компонентов, выпускаемых соб�
ственными силами. Завод уже начал
производство кабины, элементов обли�
цовки, рыхлителей.

Предприятие постоянно разрабаты�
вает и внедряет инновационные проек�
ты, проводит научно�технические и

практические конференции, в т.ч. с уча�
стием представителей заказчика. Так, с
2005 года ежегодно проводится научно�
техническая конференция с участием
региональных транспортных управлений
ОАО «Газпром». Такие мероприятия по�
зволяют заводу наладить прямой кон�
такт с заказчиком и соответствовать са�
мым взыскательным требованиям завт�
рашнего дня.

Безусловно, такое промышленное
подвижничество не осталось незамечен�
ным потребителем. Завод поставляет
производимую технику во все уголки Рос�
сийской Федерации от Калининграда до
Владивостока, а также в страны Ближне�
го зарубежья: продукцию ОАО УМЗ хоро�
шо знают в Узбекистане, Киргизии, Ка�
захстане, Белоруссии и Украине.

Основными потребителями традици�
онно считаются газовики, нефтяники,
дорожники, энергетики и добывающие
предприятия. В числе постоянных парт�

кадровой политике: обеспеченности ра�
бочих и их семей, сплочённой команд�
ной работе, повышению квалификации
трудящихся.

Генеральный директор предприятия,
депутат фракции «Единая Россия» Зако�
нодательного Собрания Челябинской
области Виктор Леонидович Лосев, яв�
ляется ещё и исполнительным директо�
ром Челябинского регионального отде�
ления Всероссийского добровольного
общества «Спортивная Россия». Потому
предприятие оказывает всестороннюю
поддержку спортивным организациям
Челябинской области. В числе после�
дних проектов отправка спортсменов�
инвалидов для участия в Нью�Йоркском
марафоне. Завод также оказывает по�
стоянную финансовую помощь детским
командам: клубу «Черлидерс» и детской
футбольной команде Уральского маши�
ностроительного завода, которая из
года в год занимает призовые места на

пользуемым в строительстве и благоус�
тройстве (погрузчик; экскаваторная ру�
коять; гидробур; гидромолот; грейфер;
бульдозер; корчевателей пней; уничто�
житель кустарника; ковши различные;
самосвальный бункер; планировщик и
уплотнитель грунта; бетононасос);
HYUNDAI® – дорожно�строительная, тя�
желая техника (экскаваторы, фронталь�
ные погрузчики, гидромолоты, разруши�
тели бетона, гидроножницы, трамбов�
щики); FIORI (Италия) – уникальное стро�
ительное оборудование (полнопривод�
ные бетоносмесители с самозагрузкой,
мини�бетононасосы, мини�самосвалы,
цементные силосы); CIFA (Италия) –
полная линия бетонного оборудования
(бетонные заводы и утилизационные ус�
тановки остатков бетона Projeco Roller,
миксеры и бетононасосы на автомо�
бильном шасси, стационарные и тон�
нельные бетононасосы, тоннельные
миксеры и раздатчики бетона, торкрет
системы); MERLO (Италия) – уникальное
подъёмно�транспортное оборудование
(телескопические погрузчики высокой
проходимости, телескопические погруз�
чики с поворотной стрелой, самозагру�
жающиеся бетоносмесители на само�
ходном шасси, сельхозтехника на базе
телескопических погрузчиков, универ�
сальные гусеничные транспортеры с
гидростатическим приводом, мусорово�
зы, лесные тракторы); VENIERI (Италия)
– экскаваторы�погрузчики с сочленён�
ной рамой, экскаваторы�погрузчики с
жёсткой рамой и фронтальные ковшо�
вые погрузчики; Multicar (Германия) –
дорожно�коммунальные, уборочные
многофункциональные всесезонные ма�
шины Multicar. Особенностью автомоби�
лей Multicar является то, что они объе�
диняют в себе автомобиль и самоходное
шасси, на которое благодаря мощной
гидравлике можно устанавливать более
100 видов навесного оборудования. А
также дробильно�сортировочное обору�
дование мировых производителей:
TEREX, PEGSON, METSO, GIPO.

Понятно, что нацеленность на внут�
ренний и внешний рынки, постоянный
поиск новых решений – наиболее удач�
ный способ выйти из кризиса самим, и
помочь в этом другим.

Как помочь себе и другим

Юридический статус крестьянина
АНТИКРИЗИС

цию затрат на покупку удобрений и
средств защиты растений было направ�
лено 15 млн. рублей (в 2007 году было
11,6 млн. рублей). Субсидии на дизель�
ное топливо выросли с 38,5 млн. (до
45,9 млн. рублей), почти в три раза (с
16,7 тыс. рублей до 47 тыс. рублей) уве�
личена компенсация на страхование по�
севов, на содержание крупного рогато�
го скота выделено 1,5 млн. рублей, на
племенное дело – 521 тыс. рублей.

Значительно выросла поддержка
сельскохозяйственных потребительс�
ких кооперативов. Сегодня их в облас�
ти 50, большая часть из них – 41 – со�
зданы в рамках национального проекта
развития сельского хозяйства. Если в
2007 году поддержка из областного
бюджета оказывалась кредитным коо�
перативам в виде субсидий на пополне�
ние фонда взаимопомощи в сумме 5
млн. рублей, то в 2008 году были под�
держаны снабженческо�сбытовые коо�
перативы: им переданы в аренду охла�
дители молока, цистерны и кормозаго�
товительная техника на сумму 28 млн.
рублей.

Заготовительные и снабженческо�
сбытовые кооперативы в 2008 году за�
купили 6,4 тыс. тонн молока, что на 1,6
тыс. тонн больше, чем в 2007 году. Им
также были выплачены субсидии на мо�
локо из расчёта 1,4 руб. на каждый реа�
лизованный литр продукции.

Существенная государственная под�
держка крестьянскому бизнесу ведётся
и со стороны областного министерства
экономического развития в соответ�
ствии с областной целевой программой
развития малого и среднего предприни�
мательства в Челябинской области на
2009 – 2011 годы.

По мнению исполнительного дирек�
тора Союза К(Ф)Х области Анны Таска�
евой, необходимо продолжить работу
по объединению фермеров как на обла�
стном, так и на российском уровне, что�
бы через своих лидеров взаимодей�
ствовать с органами государственной
власти, участвовать в законотворчес�
ком процессе, вести диалог с руковод�
ством банков и таким образом созда�
вать условия для устойчивой работы
фермерских хозяйств. Анна Таскаева
призвала фермеров активнее поддер�
живать российскую ассоциацию фер�

меров (АККОР), которая работает над
правовыми вопросами, в частности, над
проблемой юридического статуса кре�
стьянских хозяйств, которые до 1 янва�
ря 2010 года должны перерегистриро�
ваться в форму индивидуальных пред�
принимателей, ведущих сельскохозяй�
ственное производство. По инициативе
АККОР в настоящее время Госдумой
подготовлены документы для внесения
соответствующих изменений в Граж�
данский кодекс России.

Галина МАРКИНА
Фото  Валерия БУШУХИНА

нёров: ОАО «ГАЗПРОМ», РАО «ЕЭС Рос�
сии», ОАО РЖД, Министерство обороны
РФ, Федеральная служба безопасности
РФ, предприятия дорожно�строитель�
ной и горнодобывающей отраслей.

В 2005 году при непосредственном
участии правительства Чеченской рес�
публики создано совместное предпри�
ятие по поставкам, техническому обслу�
живанию, капитальному ремонту и вос�
становлению техники.

Приказом начальника инженерных
войск ВС РФ № 254 бульдозеры УРБ
приняты на снабжение ВС РФ.

ДЛЯ ЧЕГО
ЗАРАБАТЫВАТЬ ДЕНЬГИ?

На предприятии работает более 200
человек. Особое внимание уделяется

областных и российских соревнованиях.
Но и в производственном плане ОАО

«УМЗ» не останавливается на достигну�
том.

В январе 2009 г заключено соглаше�
ние по выполнению капитального ре�
монта бульдозеров и тракторов «Четра».
На предприятии принята программа
развития завода на 2009–2012 гг. по вне�
дрению новых видов продукции, разви�
тию новых партнёрских отношений. С
2008 г. заключены долгосрочные догово�
ры с поставщиками сложной современ�
ной техники, по её ремонту и обслужи�
ванию, используемой в дорожном хо�
зяйстве, строительстве и ЖКХ, мировых
марок: Bobcat® (США) – многофункци�
ональные универсальные машины с уни�
кальным навесным оборудованием, ис�

ДЕМОГРАФИЯ
80% детей

посещают детсады
За три года в Челябинской области были открыты 32 тысячи дополни>

тельных мест в дошкольных учреждениях. Из них только в 2008 году в рам>
ках реализации программы путёвки в детские сады получили 15 711 де>
тей дошкольного возраста. На реализацию комплекса мероприятий за этот
период было направлено 2 миллиарда рублей из областного бюджета.

Для открытия новых мест в муниципальных образованиях велась работа од�
новременно в нескольких направлениях: проводилось переоборудование каби�
нетов дополнительного образования под группы, возврат зданий в систему дош�
кольного образования и строительство новых садиков. Так, только в прошлом году
в Челябинске и Магнитогорске были построены четыре дошкольных учреждения
на 690 мест, а в Сатке возведён пристрой к детсаду на 120 мест. Кроме того, за
три года в систему образования были возвращены 89 зданий и во вновь откры�
тые после ремонта детские сады получили путевки 6 500 детей. Также в сельской
местности были открыты дошкольные группы при школах.

Программа реализована полностью в ряде городов и районов, в частности –
в Челябинске, Магнитогорске, Сосновском, Аргаяшском, Кизильском, Кунашак�
ском районах. Однако в некоторых муниципалитетах остаются трудности с со�
зданием новых мест в дошкольных учреждениях, а следовательно, и с устрой�
ством детей в них. Так в Ашинском районе программа выполнена только на 29%,
меньше половины работы сделали в Верхнем Уфалее и Брединском районе.

В в настоящее время очереди в детские сады ждут 40,5 тысячи малышей. В
2009 году по программе должны быть открыты ещё 4 455 дополнительных мест,
а также в связи с тем, что нынешним летом в школу пойдут 34,5 тысячи перво�
классников, то их места займут первоочередники. После этого в очереди оста�
нутся только дети до трёх лет. И очередь в детсады, а соответственно, и время на
устройство детей в дошкольное учреждение значительно сократится.
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НАЦПРОЕКТ: ОБРАЗОВАНИЕ

Имущество для малого бизнеса
Общественным координационным советом по развитию малого и сред>

него предпринимательства в Челябинской области согласован Перечень об>
ластного имущества, включающий 63 объекта недвижимости общей площа>
дью 7,4 тыс. кв. м.

Данная работа организована во всех регионах Уральского федерального окру�
га, при этом, по состоянию на 20 февраля, количество объектов недвижимости Че�
лябинского областного перечня составляет 57% от общего количества объектов,
включенных в региональные перечни УФО. Так, перечень государственного иму�
щества ХМАО�Югра включает 1 объект, ЯНАО – 5 объектов, Курганская область – 8,
Свердловская область – 16, Тюменская область – 17 объектов.

Аналогичные перечни на сегодняшний день утверждены в 35 муниципальных
образованиях области. Перечни муниципального имущества включают 1247 объек�
тов (движимого и недвижимого имущества, включая земельные участки) общей
площадью 617,3 тыс. кв. м. В оставшихся 8 муниципальных образованиях, перечни
будут утверждены в ближайшее время. Исполнение данных поручений находится
на контроле минэкономразвития Челябинской области.

Имущество, включённое в перечни, предназначено для предоставления в
пользование представителями малого и среднего бизнеса на долгосрочной осно�
ве (не менее 5 лет), в том числе по льготным ставкам арендной платы.

Более подробную информацию по перечням муниципальных образований мож�
но найти на сайте «Малый бизнес Челябинской области» – http://chelbiznes.ru.

Закон для Внешэкономбанка
Первый заместитель губернатора Челябинской области Владимир Дят>

лов обсудил перспективы сотрудничества с директором центра государ>
ственно>частного партнерства государственной корпорации «Банк разви>
тия и внешнеэкономической деятельности» (Внешэкономбанк) Александ>
ром Баженовым.

Участники встречи приняли решение заключить в ближайшее время соглаше�
ние о долгосрочном сотрудничестве и совместной реализации инвестиционных
проектов на территории Челябинской области.

Внешэкономбанк намерен на основе государственно�частного партнёрства
приступить к реализации инвестиционного проекта на территории области. Пра�
вительство области предложило для рассмотрения сразу несколько возможных
вариантов. В том числе по реконструкции систем водоснабжения и водоотведе�
ния в Златоусте, Миассе, Кыштыме, а также проект по переработке твёрдых про�
мышленных и бытовых отходов Челябинска, Копейска, Коркино и других близле�
жащих населенных пунктов. Как отметил Владимир Дятлов, оба проекта имеют не
только высокую социальную значимость, благодаря их реализации будут созда�
ваться новые рабочие места, что немаловажно в условиях кризиса, а главное, бла�
годаря приходу инвесторов жилищно�коммунальное хозяйство будет быстрее
адаптироваться к рыночным условиям.

Оба проекта находятся в высокой степени готовности, разработана необходи�
мая проектно�сметная документация, поэтому эксперты банка выразили заинте�
ресованность в их реализации. Тем более что опыт по реализации подобных круп�
ных инвестиционных проектов в жилищно�коммунальной сфере с привлечением
частных инвестиций уже имеется. Как рассказал Александр Баженов, на протяже�
нии последних трёх лет успешно реализуется проект по модернизации системы
водоснабжения в Ростове�на�Дону, в Свердловской области вскоре планируется
начать проект по реконструкции системы теплоснабжения.

Участники совещания договорились о совместной работе по дальнейшей де�
тальной проработке данных проектов и составлении бизнес�планов. Также в на�
стоящее время правительство области готовит соответствующий законопроект в
целях правового регулирования государственно�частного партнерства. В ближай�
шее время законопроект будет передан на рассмотрение и утверждение депута�
там Законодательного Собрания Челябинской области.

АНТИКРИЗИС

Из жемчужин слагается ожерелье, из
гражданских шагов — единство страны.
Ему и посвящён проект «Школа Дружбы
народов» в челябинской школе № 36.
Авторы и руководители — председатель
азербайджанского культурного центра
«Озан», член Общественного совета по
национальной политике Законодатель�
ного Собрания Челябинской области
Рафаил Кулиев и исполнительный ди�
ректор городского отделения обще�
ственной организации малого и средне�
го предпринимательства «Опора Рос�
сии» Виктор Зонов. Азербайджанец и
русский.

«Мы сильны, пока мы дружны!» —
идею горячо поддержала вся школа.
Нравственное, патриотическое и меж�
национальное воспитание здесь счита�
ют очень важным. Где ещё детям помо�
гут осваивать такие вечные ценности,
как доброта, отзывчивость, милосер�
дие? Межнациональное доверие, согла�
сие и дружба, забота о будущем и се�
мейные ценности — без этого в жизни
не обойтись!

Примечательно, что Рафаил Кулиев
от культурного центра «Озан» подарил
школе атрибуты российской символики.
Теперь в каждом классе есть свой уго�
лок, где размещены портрет президен�
та, флаг, герб и гимн России. Идея про�
ста: научить любить Родину. Научить по�
ниманию: сила страны — в единстве её
народов. А для этого надо дружить.

Дети — будущее России, но от взрос�
лых зависит, каким будет это будущее.
Рафаил Кулиев убеждён: воспитание,
образование, нравственные качества и
духовность помогут молодым ориенти�
роваться в многонациональном мире.
Это мнение разделяет и Светлана Васи�
льевна Виноградова, директор 36�й
школы:

� Больно и страшно узнавать о конф�
ликтах на почве национальной розни —
к сожалению, это случается и в нашей
стране. Больно и страшно, когда жерт�
вами становятся дети. То, что происхо�
дит с нами, влияет на всю их дальней�
шую жизнь. Россия — многонациональ�
ная страна. Не редкость семьи из пред�
ставителей разных национальностей. Да

МЫ – ПАТРИОТЫ

Школа дружбы народов
Свет детских глаз, искрящихся радостью... Свет надежд. Что может быть ярче этих звёзд? Так
красивы девочки в нарядных бальных платьях из студии «Очарование»! И похожие на светлых ангелов
участники хора, и мальчики в строгой кадетской форме, и воодушевлённые учителя и родители...

и наша школа — «маленькая страна», где
учатся, работают и дружат люди более
20 национальностей! В нашем районе
живут и беженцы, и вынужденные пере�
селенцы, участники боевых конфликтов.
Для всех, и детей в особенности, нужно
стараться создать благоприятные усло�
вия. Поэтому нам близка идея Школы
Дружбы народов: учителям, родителям,
детям. Это органично вписывается в
нашу жизнь.

Что запомнилось юным участникам
проекта? Конечно же, необычный День
Конституции и «совпавший» с ним празд�
ник Дружбы народов. Мальчишки из «4б»
Ростислав Гагин и Денис Меренков с удо�
вольствием рассказывают об этом.

� Мне понравился очень красивый
вальс, — пояснил Ростислав. — И как
красиво пели, и костюмы, и как Рафаэл�
ла Кулиева читала стихи об Азербайджа�
не. Как рассказывали о странах, костю�
мы разные и конкурс рисунков. Моя ба�
бушка рассказывала, что у меня в роду
девять национальностей, я помню
шесть: мордва, татары, белорусы, рус�
ские, удмурты и казахи. А я — в России
родился!

� А у меня в роду две национально�
сти — русские и татары, — подхватыва�
ет Денис. — Здесь я впервые увидел на�
циональные костюмы — так интересно!
И красивый замок, предметы разные.
Мы сначала как бы не знали друг друга,
а теперь узнали и хотим дружить. Очень
интересно узнавать много нового о дру�
гих. Было интересно и весело! Мне охо�
та, чтобы такой праздник был каждый
год. Я и дома рассказал родителям, как
было здорово.

В разговор вступает учительница,
Екатерина Александровна Егорова:

� А у меня в роду три национально�
сти: русские, белорусы и поляки. И я
всегда говорю ребятам: наша сила в
чём? Когда мы в единстве, стоим друг
за друга, помогаем друг другу... Празд�
ник был такой замечательный! Все без
исключения ребята получили призы,
приятным сюрпризом стало чаепитие
со сладостями.

На празднике состоялось награжде�
ние участников конкурса эмблем школы,

также воплотивших идею дружбы наро�
дов. Глобус, вокруг которого сплотились
дети. Радуга — символ единства. Люди
разных национальностей — под россий�
ским флагом. Культуре разных народов
посвящены школьные газеты — очень
яркие и интересные. Гости живо интере�
совались выставкой национальных куль�
турных центров.

� Нельзя заставить дружить, но мож�
но научить, — рассуждает Алёна Влади�
мировна Кухлевская, координатор про�
екта «Школа Дружба народов говорит. —
И чем раньше, тем лучше. Даже кот Ле�
опольд, герой мультфильма, постоянно
призывает: «Ребята, давайте жить друж�
но!» Всё начинается с малого: дружно
живём в семье, в классе, в школе — зна�
чит, постараемся дружить в стране, в
мире. Такая простая и сложная вещь. Но
это возможно!

Мы легко и быстро объединились
вокруг идеи. Всем хочется жить инте�
ресно, в мире и согласии, радоваться
жизни. Участников не пришлось угова�
ривать! У нас прошли единый классный
час по символам России, конкурсы сим�
волов «Школы Дружбы» (эмблема,
гимн), классных уголков и нацио�
нальных газет, Праздник Дружбы. Мы

поощрили активных ребят и взрослых,
отметили самые дружные классы. Дети
блистали талантами: пели, танцевали,
читали стихи — в том числе собствен�
ные. Главное — атмосфера дружбы и
добра! Это ощутили все. Огромное спа�
сибо Рафаилу Кулиеву, Виктору Зоно�
ву, всем национальным культурным
центрам! Без них праздник бы не состо�
ялся! Такой красоты в нашей школе, на�
верное, ещё не было.

Они хотели главного — привлечь
всех, кому близка идея толерантности,
взаимопонимания, добра. Удалось. В
зале — аншлаг! Никто не хотелось рас�
ходиться. Кто�то из гостей, представи�
телей национальных центров, захотел
подобно Рафаилу Кулиеву взять шеф�
ство над другой школой. А депутату го�
родской Думы Наталье Басковой так по�
нравились идея Школы Дружбы и праз�
дник, что она предложила: «Давайте
проведём здесь городской фестиваль
дружбы народов!»

Продолжение будет. Педагоги и
школьники с удовольствием приняли
подарки и приглашения посетить азер�
байджанский, узбекский, таджикский,
немецкий и русский культурные центры.
Многие считают: первые шаги оказа�
лись смелыми, уверенными, удачными.
Есть надежда на плодотворное сотруд�
ничество, интересную жизнь и — вне
всякого сомнения! — крепкую дружбу.
Если тысячи школ внесут свой вклад в
благое дело — дружественные связи ок�
репнут, а без этого невозможна сильная
и единая Россия.

Алла ШАТРОВА

Чудеса? Допустим. Но многие из не�
мыслимых прежде «чудес» реально воп�
лощены. Сегодня одарённые школьники
способны рассчитать траекторию звёзд и
галактик, заглянуть внутрь удивительных
процессов, воплотить самые разные
творческие фантазии. Учащиеся 97�го
лицея доказали это на открытии предмет�
ной лаборатории «Информатика». Право
на создание это лаборатории лицей вы�
играл в областном конкурсе 2008 года, в
неё вложено 3 миллиона, при равнознач�
ном участии города и области. Педагоги
говорят: спасибо всем, благодаря кому
приобретена техника, а мы постараемся
не подкачать.

В торжественной церемонии приня�
ли участие руководители муниципальных
управлений образования и школ облас�
ти, где уже созданы предметные лабора�
тории.

Навстречу министру Владимиру Са�
дырину выехал легоробот — доставил
ножницы.

� Я попросил у робота разрешения ска�
зать два слова, прежде чем разрезать лен�
точку, — пошутил Владимир Витальевич. —
Хочу поздравить всех педагогов и учащих�
ся с открытием предметной лаборатории.
Когда мы говорим о национальном проек�
те «Образование» ( за три года вложено 5
млрд. рублей), астрономические цифры не
всегда впечатляют. Но когда приходишь в
такую лабораторию и видишь результат —
это здорово! Мы совместно с городом по�
старались создать для этого условия. Се�
годня мы подводили итоги олимпиад и уви�
дели: школы, получившие предметные ла�
боратории, лидируют по количеству побе�
дителей и призёров.

Министр вручил директору лицея Ла�
рисе Анатольевне Демчук сертификат об
открытии лаборатории за подписью гу�
бернатора. Презентацию лаборатории
провела Лариса Ивановна Мазничевская,

Межзвёздный полёт... с нанороботом
Чтобы долететь до ближайшей звезды Проксима, человеку
необходимо около десяти лет. И перед тем, как отправиться в
длительное путешествие, нужно разведать дорогу с помощью
роботов. Идея принадлежит челябинскому школьнику
Александру Плаксину, изучающему возможности освоения
космоса. Под руководством преподавателя ЧелГУ Сергея
Николаевича Замоздры юноша рассчитал, возможно ли
использовать для этой цели наноробота (размером с
бактерию). Техническое чудо, наделённое супер>интеллектом,
способно бороздить космические пространства.

замдиректора по информатизации. Бес�
спорные преимущества — возможности
повышения качества обучения, совершен�
ствования работы педагогов и учащихся,
развития информационной культуры. Со�
зданы автоматизированные рабочие ме�
ста программиста, физика�исследовате�
ля, конструктора, архитектора, дизайне�
ра и т.д. Умная машина под руководством
юных эдисонов моделирует, рису�
ет, выполняет дизайн�проекты и
даже вышивает (Владимиру Сады�
рину подарена таким образом вы�
шитая эмблема лицея). Учащиеся
показали, как это полезно на уро�
ках технологии, физики, в творчес�
ких поисках.

Среди достижений лицея — со�
здание веб�сайта, ставшего луч�
шим среди городских школьных
сайтов, формирование собствен�
ной базы данных. Вместе с тем пе�
дагоги понимают: даже мощные
информационные технологии не
заменят живого слова учителя и
общения ребят друг с другом. Нуж�
но научиться эффективно исполь�
зовать новые возможности. Глав�
ный критерий — успешность детей
и в учёбе, и в дальнейшей жизни.
И, конечно, педагоги будут повы�
шать квалификацию, чтобы быть
«во всеоружии».

Об использовании информаци�
онной лаборатории в преподава�
нии физики рассказала Нэлла Ива�
новна Шмонькина, обладатель
гранта президента 2006 года. Её
звёздные ученики объяснили, как
они выстраивают свой собствен�
ный образовательный маршрут
при повторении физики: готовят�
ся к сдаче ЕГЭ, проводят исследо�
вания. Благодаря новой технике
(лаборатория «Архимед», доку�

мент�камера, мобильный класс и т.д.)
можно заглянуть внутрь электронно�луче�
вой трубки, рассчитать траекторию дви�
жения электронов, наглядно увидеть «из�
нутри» физические опыты, решить самые
сложные задачи. Ярослав Катков, Павел
Рышков, Таня Шмонькина, Павел Стрель�
ников и другие довольны: общаться с но�
вым оборудованием удобно, полезно и ин�
тересно.

Гостей сразил юный исследователь
Сергей Сквородин. Выполняя задание для
научно�практического семинара, он на�
учился экономить электроэнергию. Сна�
чала заменил в квартире обычные лампоч�
ки накаливания на люминесцентные, за�
тем «ввёл» светодиодные, которые также
научился делать сам (руководитель про�
екта — Нэлла Шмонькина). Юноша побе�
дил на областном этапе конкурса «Шаг в
будущее» и примет участие во всероссий�

ском этапе. В столицу отправится ещё
один победитель — Иван Тюрин: для де�
монстрации собственных исследований
маятника Фуко, руководитель проекта —
преподаватель ЧелГУ Владимир Ивано�
вич Тамбовцев (между прочим, большин�
ство педагогов лицея — выпускники это�
го вуза, с ним установлены давние и тес�
ные связи). К слову: среди выпускников
лицея — победители Всероссийской по�
литехнической олимпиады Андрей Заме�
шин и Евгений Леухин, ныне студенты
Московского физико�технического инсти�
тута, победители технических олимпиад
Олег Кудрявцев, Семён Арлашов, Юрий
Ярицкий, Эдуард Палатинский — студен�
ты ЮУрГУ.

В лицее не сомневаются: его выпуск�
ники поднимут науку на новый уровень и
станут прекрасными техническими спе�
циалистами.

В ходе встречи совет директоров
школ – обладателей предметных ла�
бораторий принял важное решение:
создать собственный сетевой центр
для обмена опытом. Депутат фрак�
ции «Единая Россия» Законодатель�
ного Собрания Челябинской облас�
ти Иван Иоголевич ( победитель Все�
российского конкурса «Учитель
года») заметил по поводу:

� Сегодня коллеги говорили о важ�
ных вещах. Очень хорошо, что прой�
ден этап накопления ресурсов, во
многих учреждениях создана непло�
хая база. Но теперь обозначена, мо�
жет быть, более сложная задача – оп�
тимизировать использование новых
ресурсов. Понять, как это совместить
с традиционными методиками, под�
ходами к обучению и воспитанию. Как
удовлетворить запросы государства,
общества и каждого человека, ис�
пользуя современную технику.

Не окажется ли в будущем учи�
тель «на задворках» школы? Всё за�
висит от личности. Учитель, служа
прогрессивным технологиям, не
должен становиться просто обслу�
живающим персоналом. Нужно най�
ти приемлемые формы. Сегодня
есть все возможности для продви�
жения, раскрытия потенциала уча�
щихся и педагогов, решения твор�
ческих задач. Главное – научиться их
использовать.

Римма ГАЛИМХАНОВА

СОБЫТИЕ
Милосердие одной крови

Южноуральские депутаты приняли участие в акции «Больше доноров —
больше жизни», тем самым первыми среди народных избранников проде>
монстрировав пример простого человеческого героизма.

Депутат фракции «Единая Россия» Госдумы РФ Александр Берестов и его од�
нопартиец депутат Законодательного Собрания Челябинской области Виктор Ло�
сев, вместе с ними – сотрудники Общественной приёмной председателя Все�
российской политической партии «Единая Россия» Владимира Путина, а также
обычные граждане (всего 10 человек) стали в этот день донорами, некоторые не
в первый раз.

Мобильная станция переливания крови подкатила прямо к Общественной при�
ёмной. Без тени смущения депутаты и сотрудники по пять человек заходили в
станцию на колёсах. Несколько минут и экспресс�анализы готовы. Самочувствие
каждого пациента проверил терапевт. Через тридцать минут вышел первый до�
нор – Александр Берестов:

� Состояние отличное, еду работать дальше, даже отдыхать не буду.
Врачи не могли перечить депутату, хотя по закону донорам полагается день

отдыха: сдать 400 граммов крови — не шутка.
Подобная форма сдачи крови — это колоссальная экономия времени. Жаль,

что подобная машина только одна в УрФО. По словам главного врача Федерально�
го государственного учреждения станции переливания крови Федерального ме�
дико�биологического Агентства России в Челябинске Светланы Белашкиной, за�
получить такую мобильную станцию — большая удача. Она поступила в область в
рамках национального проекта. Стоимость – 35 миллионов рублей. Располагает
единой базой данных донорской сети России, оснащена самым современным обо�
рудованием: анализаторы, кардиологическое оборудование, кабинет терапевта,
пять донорских кресел, в скором времени будет установлен дезактиватор виру�
сов, способный уничтожать заразу: от гриппа до СПИДа. И, в случае чрезвычайной
ситуации, кровь и её препараты можно будет сразу доставлять в больницы.

Потребность в крови большая, и она будет расти с открытием Федерального
кардиологического центра. Поэтому выезды передвижной станции планируются
и в соседние области: Оренбургскую и Курганскую.

Вопрос нехватки препаратов крови неоднократно обсуждался в стенах Зако�
нодательного Собрания. Председатель комитета по социальной политике, глав�
врач областной больницы Александр Журавлёв заметил, что сдают кровь всего
полтора процента людей, а могут гораздо больше. Поэтому депутаты фракции
«Единая Россия» поддержали идею провести День донора. Чтобы акция получи�
ла резонанс среди населения, было выбрано место возле Общественной приём�
ной, где немало прохожих и посетителей.

Депутат Виктор Лосев сдаёт кровь не в первый раз. Вообще ведёт здоровый и
активный образ жизни. Он уверен, что это нужное дело станет хорошим приме�
ром для коллег чиновников. Неважно кому достанется кровь депутатов, главное
чтобы помощь пришла вовремя. За благое дело воздастся свыше.

Ирина АДЛЕР
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ЛЮБОПЫТНО

СКАНВОРД

ГОРЯЧАЯ ТЕМАТЕРРИТОРИЯ

Отдых нам не нужен?
Все социальные выплаты и программы правитель>

ством России сохранены. Это касается и оплаты путё>
вок в лагеря дневного пребывания.

В Троицке в прошлом году на полную либо частичную
оплату путёвок в санаторно�оздоровительные лагеря круг�
логодичного действия и в лагеря с дневным пребыванием
детей было направлено свыше 19 миллионов рублей. Это
чуть более 7000 путёвок.

Как отметила директор Троицкого филиала №13 ГУ Че�
лябинского регионального отделения фонда социального
страхования РФ Ирина Сердюк, вызывает тревогу, что даже
при таких возможностях за 2 месяца текущего года только
20 троичан приняли решение о приобретении путёвок. Этот
показатель вдвое ниже прошлогоднего периода.

Уже сегодня отделение фонда социального страхования
готово обеспечить путевками в лагеря «Лесная сказка», «Ело�
вое» Чебаркульской зоны, центр реабилитации Челябинска,
а также санаторий «Синегорье» в районе города Миасса.

Борис СМОЛЕНЦЕВ

Рики1тики1тави
в Челябинске

Челябинский муниципальный зоопарк приобрёл
две пары полосатых мангустов.

Напомним, в феврале в зоопарке состоялось открытие
новых экспозиций. Многие животные были переведены в
другие вольеры, но одна из «квартир» пустовала, дожида�
ясь новых «хозяев». На прошлой неделе хищные зверьки
были привезены из зоопарка Санкт�Петербурга. Мангустов
зовут Звезда, Принц Зингер, Римус и Риза. Как отмечают
работники челябинского зоопарка, переезд животные пере�
несли хорошо, новое место обитания зверькам понрави�
лось. В корпусе для хищных животных для них был оборудо�
ван специальный вольер, закрытый от посетителей стеклом.

Отметим, что мангусты очень общительны, живут груп�
пами, легко приручаются. В некоторых странах они счита�
ются домашними животными.

Какие телеканалы
выбирают челябинцы

Аналитический центр Группы компаний «Интер>
связь» завершил опрос о телевизионных пристрасти>
ях челябинцев. В голосовании приняло участие 12842
человека. Примечательно, что подобный опрос прово>
дился чуть больше полугода назад, в июле 2008 года.
Сравнивая полученные данные, можно проследить ди>
намику предпочтений жителей нашего города.

Лидирующую позицию в голосовании занимает канал
«ТНТ», который выбирают 25,60% опрошенных. Особое вни�
мание челябинцев к позитивной направленности канала
«ТНТ» уже можно назвать традицией. Ведь и в опросе, кото�
рый проводился летом 2008 года, этот канал занял первое
место, за него проголосовало 31,72%.

На второй строчке ещё один развлекательный канал,
делающий упор на семейную аудиторию, – «СТС» с резуль�
татом 14,55%, в прошлом году эта цифра составляла
15,01%. На третьей и четвертой позиции в рейтинге нахо�
дятся «НТВ» и «Первый
канал» с похожими ре�
зультатами – 13,99% и
13,44% соответствен�
но. Голоса, отданные в
пользу этих каналов,
распределились при�
мерно одинаково, что
доказывает стабиль�
ность заинтересован�
ности жителей города
в информации, предо�
ставляемой данными
телекомпаниями.

Примечательно, что
вариант «не смотрю те�
левизор» находится на
пятой позиции в рей�
тинге (12,75% голо�
сов). По данным, полу�
ченным в предыдущем
опросе, не смотревших
телевизор было в не�
сколько раз больше –
30,69% из 9 тысяч рес�
пондентов. Большую процентную разницу в результатах
можно объяснить зависимостью телезрительской активно�
сти от времени года, или же телевизионные программы ста�
ли интереснее и популярнее.

Остальные каналы набрали небольшое количество голо�
сов, но каждый из них представляет особую ценность, так
как без них не возможно увидеть полной картины: 7,35%
опрошенных являются поклонниками канала «Россия»,
6,84% – «Рен�ТВ», 31 канал смотрят 3,26% посетителей сай�
та, а «Восточный Экспресс» – 2,21%. Примечательно, что два
последних телеканала и в прошлом опросе показали похо�
жие результаты – 1,98% и 1,19% соответственно.

Эдуард СЕПТЕМБЕРГ

Серебряное пёрышко
В Троицке подведены итоги городского поэтичес>

кого турнира «Серебряное пёрышко». Всего в конкур>
се приняли участие более 120 учащихся всех школ го>
рода. Финалисты получили приглашение на занятие
литературного объединения «Степь» и участие в обла>
стном конкурсе.

На церемонии награждения не было свободных мест. Не
все дети в этот день оказались в списке победителей, но по�
слушать и искренне разделить успех ровесников пришли все
финалисты. Поэтический турнир «Серебряное пёрышко» –
11�й по счету.

Михаил Лакиза – обладатель первой премии в старшей
возрастной группе. Организаторы отметили его умение не
только писать стихи, но и исполнять их со сцены. Военная
тематика – новая для молодого поэта.

По признанию членов жюри, нынешний поэтический тур�
нир отличался множеством неординарных работ, и это в ка�
кой�то мере осложнило работу жюри. Никого не хотелось
оставить без внимания. Участников в этом году намного
больше, чем в предыдущем турнире – 129. Каждый частник
по своему пришёл в поэзию, но у всех практически одинако�
вый порыв – писать стихи.

Атмосфера волнения во время церемонии награждения
– дело обычное. На подведении итогов было немало учите�
лей. В большинстве своем они являются наставниками юных
дарований. Гордостью для каждого финалиста является по�
лучение грамоты и памятного подарка. Из 18 школ – участ�
ниц турнира победителями оказались представители школ
№№ 6, 15, 23, 14, 11, 12 и 39.

Новая система, вступив�
шая в действие с 1 марта 2009
года, уже успела вызвать вол�
ну противоречивых оценок со
стороны как средств массо�
вой информации, так и со
стороны автомобилистов.
Принципиальное отличие
системы прямого урегули�
рования от действовавшей
ранее в том, что в случае
дорожно�транспортного
происшествия, в котором
не пострадали люди, для
разрешения конфликта во�
дители могут не вызывать
на место инспектора ДПС.
Обязательным условием
является и участие в ДТП не
более двух автомобилей, а
ущерб, причинённый
транспортному средству не
должен превышать сумму
25 тысяч рублей.

Как показывает практи�
ка, повреждения, ремонт ко�
торых укладывается именно в
эту сумму составляют 70% от
всех иных повреждений авто�
мобилей в ДТП. Всего же ДТП
с повреждением транспорт�
ного средства, где не постра�
дали люди, случается по об�
ласти семь тысяч за месяц. В
основном это наезд автомо�
биля на препятствие и столк�
новение двух автомобилей.
По мнению заместителя на�
чальника отдела дорожно�
патрульной службы, админи�
стративной практики и ро�
зыска УГИБДД ГУВД Челя�
бинской области Владимира
Кобака, введение системы
позволит существенно раз�
грузить челябинские дороги,
повысить безопасность дви�
жения, а также сделать рабо�
ту инспекторов более опера�
тивной. Они смогут больше
внимания уделять тяжёлым
случаям, где более двух учас�
тников и есть пострадавшие.

Схема прямого урегули�
рования включает в себя не�
сколько шагов. В случае ДТП,
которое соответствует выше�
изложенным условиям, и где
оба участника согласны с пе�
речнем повреждений, нужно
составить схему ДТП, офор�
мить извещение, которое
должно быть на руках у всех
автострахователей, а потом
обратиться в свою страховую

Новая возможность
для автомобилистов

Вопросам прямого урегулирования дорожных
конфликтов была посвящена совместная
пресс>конференция представителей ГИБДД
ГУВД по Челябинской области и крупнейших
страховых компаний «Росгосстрах», «ЮжУрал>
АСКО» и ЗАО СК «Русские страховые традиции».

компанию. Нужно сделать это
в течение пяти дней после
ДТП. Страховая компания по�
терпевшего в течение семи
дней после обращения зая�
вителя связывается со стра�
ховой компанией виновника и
договаривается о выплате
страховки. Затем страховая
компания потерпевшего про�
водит осмотр повреждённого
автомобиля. Устанавливает�
ся сумма ущерба, которая
выплачивается потерпевше�
му в течение 30 дней.

По общему признанию
участников пресс�конферен�
ции, система ещё не полнос�
тью отлажена, что порождает
недоверие и многочисленные
вопросы. Например, как
быть, если при осмотре выяс�
нится, что сумма причинённо�
го автомобилю ущерба боль�
ше 25 тысяч рублей? Дирек�
тор по урегулированию убыт�
ков «ЮжУрал�АСКО» Алексей
Любавин отвечает на этот
вопрос так: если ущерб боль�
ше 25 тысяч, но потерпевший
воспользовался системой
прямого урегулирования, то
ему выплачивается только 25
тысяч. Если автомобилист
изначально сомневается в
сумме ущерба, то лучше выз�
вать сотрудника ГАИ или ава�
рийного комиссара, услуги
которого предоставляются
некоторыми страховыми

компаниями, в частности
«ЮжУрал�АСКО» своим кли�
ентам бесплатно. Аварийный
комиссар поможет сделать
предварительную оценку
ущерба, что снизит вероят�
ность ошибки.

Водителям, желающим
воспользоваться новой схе�
мой, предстоит стать не толь�
ко более внимательными, но
и более ответственными. На�
пример, если при дорожно�
транспортном происшествии
транспортному средству
были нанесены незначитель�
ные повреждения, но винов�
ник ДПТ либо грубо нарушил
Правила дорожного движе�
ния, либо находился в состо�
янии алкогольного опьяне�
ния, следует вызвать инспек�
тора, чтобы это зафиксиро�
вать. Водитель повреждён�
ной машины должен пони�
мать, что скрывать это нет
смысла, ведь такой человек
не только ненадёжен, но и
опасен для участников до�
рожного движения.

Кроме того, нужно осмот�
рительнее подходить к выбо�
ру страховой компании. По
статистическим данным на
2007 год в Челябинской обла�
сти автострахованием зани�
мались 120 компаний. Теперь
их число уменьшилось, оста�
лись наиболее стабильные и
пользующиеся доверием

граждан. Можно сказать, что
новая система поможет отде�
лить зёрна от плевел: непла�
тёжеспособные организации
автоматически уйдут с рынка
страховых услуг.

Кстати, система прямого
урегулирования распрост�
раняется не только на вла�
дельцев страховых полисов
ОСАГО, но и на обладателей
полисов КАСКО, а также на
тех, кто имеет и тот и другой
полис. По какому из них об�
ращаться — решать самому
владельцу транспортного
средства.

Немаловажен и вопрос о
том, как же нужно правиль�
но составлять схему дорож�
но�транспортного происше�
ствия. Сейчас при подготов�
ке водителей в автошколах
обязательно проводятся
специальные занятия, по�

свящённые закону об ОСАГО,
на которых учат, в частности,
правильно составлять схему
ДТП. Кроме того, идёт разра�
ботка типовых схем. Тем же
водителям, кто получил пра�
ва давно, помогут их страхо�
вые компании.

� Наши клиенты могут обра�
щаться в Единый диспетчерс�
кий центр, где достаточно ин�
формации по всем вопросам,
вызывающим затруднения, –
говорит начальник Центра уре�
гулирования убытков «Росгос�
страх» в Челябинской области
Владимир Беспалько. – На по�
лисах указаны номера телефо�
нов, по ним можно звонить и
консультироваться. Есть и
служба правовой поддержки,
где также можно задать про�
блемные вопросы, вплоть до
того, что нашим клиентам по�
кажут, как нужно рисовать схе�
му дорожно�транспортного
происшествия.

Конечно, новая система
только введена в действие, и
для автомобилистов здесь на
сегодняшний день больше
вопросов, чем ответов. Ока�
жется ли она эффективной –
покажет время. А пока каж�
дый водитель решает для
себя, пользоваться ли ему но�
вовведением или урегулиро�
вать дорожные конфликты
по�старому.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

ПОЖАР
ГОРАЗДО БЫСТРЕЕ,
ЧЕМ ВЫ ДУМАЕТЕ!

Менее чем за 30 секунд,
довольно безобидное на пер�
вый взгляд пламя может пол�
ностью выйти из под контро�
ля и превратиться в большой
пожар!

ПОЖАР ГОРЯЧЕЕ,
ЧЕМ ВЫДУМАЕТЕ!

Температура в горящей
комнате может быть около 40
градусов на уровне пола, и
свыше 270 градусов на уров�
не глаз.

ПОЖАР
ГОРАЗДО ТЕМНЕЕ,
ЧЕМ ВЫДУМАЕТЕ!

Только в самом начале воз�
горания пламя пожара может
ярко осветить помещение.
Практически сразу появляет�
ся густой едкий чёрный дым.
И наступает темнота.

ПОЖАР – ЭТО
ВСЕГДА БЕДА

Однако не все знают эле�
ментарные правила поведе�
ния в случае пожара. И даже
знакомое с детства – «звони�
те 01» – в панике забывается.

Вот несколько самых про�
стых советов, которые помо�
гут вам в сложной ситуации:

БЕЗОПАСНОСТЬ

Чтобы не сгореть

На пожар нужно реагиро�
вать быстро и не поддавать�
ся панике.

При возгорании в квар>
тире:
� залейте очаг пожара водой
или накройте одеялом (ков�
ром);
� передвигайтесь в задым�
лённом помещении только
ползком или пригнувшись,
закрыв рот и нос мокрой
тряпкой;
� горящие электробытовые
приборы тушите только вык�
лючив из сети. Горящий теле�
визор тушите находясь сбоку
от него, т.к. кинескоп может
взорваться;

� в случае возгорания жира на
сковороде – перекрыв подачу
газа или электроэнергии, на�
кройте её большой тарелкой
или крышкой.
� если огнь нельзя ликвиди�
ровать в кратчайшее время,
выключите электричество,
перекройте газ, срочно вызо�
вите пожарных, уведите из
опасной зоны детей и преста�
релых.
� ни в коем случае не откры�
вайте окна, т.к. с поступлени�
ем кислорода пламя вспыхнет
сильнее.
� при возгорании одежды на
человеке немедленно повали�
те горящего, облейте его во�

дой или накройте курткой,
пальто, одеялом.
� при пожаре в здании не ис�
пользуйте лифт, который мо�
жет остановиться в любой мо�
мент;
� если вы оказались в задым�
лённом подъезде, двигайтесь
к выходу, держась за стены (пе�
рила нередко ведут в тупик);
� при невозможности эвакуа�
ции обозначьте своё местопо�
ложение, свесив из окна бе�
лую простыню.

Для предотвращения
пожара или снижения его
пагубных последствий:
� обучите детей обращаться с
огнём, а взрослых членов се�
мьи простейшим способам ту�
шения;
� никогда не курите в постели;
� не оставляйте без присмот�
ра электробытовые приборы,
воздержитесь от использова�
ния самодельных электричес�
ких устройств;
� при обращении с празднич�
ными фейерверками, хлопуш�
ками, свечами будьте пре�
дельно осторожны!;
� в одну розетку не вставляйте
более двух вилок, чтобы избе�
жать перегрева;
� не допускайте установки те�
левизора в стенку или под
книжную полку, а также бли�
же 70–100 см от штор или за�
навесок.

Учебно>методический
центр  ОГУ

«Гражданская защита
Челябинской области»

Наркопритон прихлопнули
С начала года наркополицейскими была выявле>

на и ликвидирована деятельность шести наркоприто>
нов, два из которых находились в Челябинске. Так, в
ходе проверки оперативной информации в одном из
домов города Челябинска по улице Барбюса сотруд>
никам наркоконтроля удалось выявить такую небла>
гополучную квартиру.

Данный притон содержал 26�летний молодой человек.
Он, неоднократно судимый нигде не работающий мужчина,
предоставлял свою квартиру для употребления, изготовле�
ния и продажи наркотических средств.

В ходе оперативно�розыскных мероприятий  во дворе
дома был задержан молодой человек, у которого при себе
было обнаружено 3 грамма героина. Установив место при�
обретения данного наркотического вещества, оператив�
ники незамедлительно произвели захват всех лиц, находя�
щихся в квартире. В результате обыска было изъято около 5
граммов героина (что, кстати, является особо крупным раз�
мером). Весь изъятый героин принадлежал молодому чело�
веку, снимающему комнату у молодого наркопритонщика.
Также в ходе обыска были обнаружены и изъяты ингредиен�
ты для изготовления наркотического средства эфедрон (жут�
кая смесь, в которую даже средство для мытья окон входит),
посуда для приготовления зелья и использованные шприцы.

Сбытчику героина было предъявлено обвинение по ч.3
ст. 228 УК РФ, по российским законам за сбыт особо круп�
ной партии героина (от 2,5 граммов) ему грозит до 20 лет
лишения свободы, которые ему предстоит провести не в
уютной съёмной комнате, а в холодной тюремной камере.

Что же касается хозяина квартиры, то профилактичес�
кая беседа и предупреждение, вынесенное сотрудниками
наркоконтроля, не возымели своего действия. И через не�
продолжительное время оперативники снова посетили его
жилище, где были задержаны 5 человек в состоянии нарко�
тического опьянения. В ходе беседы с присутствующими
выяснилось, что гостеприимный хозяин – наркоман со ста�
жем, он приглашал к себе в гости знакомых наркоманов и,
за небольшую плату – дозу героина –  предоставлял им свою
квартиру для употребления наркотиков.

На расчётливого домовладельца уже заведено уголов�
ное дело  по статье 232 УК РФ, и, в случае вынесения обви�
нительного приговора ему не придётся принимать гостей у
себя дома как минимум года четыре.

АДРЕС БЕДЫ

Действительно, лучший
друг человека – собака. Не
верите?
Попробуйте такой экспери�
мент: закройте в багажнике
машины вместе собаку и
свою жену.
Через часок–другой от�
кройте. Кто, по�вашему,
вам больше обрадуется?

8 марта с утра пораньше по�
ехал за цветами – встретил
ДВУХ мужиков с ёлками!

Ватсон приходит в дом на
Бейкер стрит. Сидя в крес�
ле Холмс кидает ему:
� Всё�таки я не понимаю, как
вы смогли при всей вашей
добропорядочности влезть
в драку на Парк Лейн.
� Но черт возьми !!!!!
� ... у вас на лбу след моего
ботинка.

� Дорогая, у нас есть чё по�
жрать?
� Ешь всё, что найдёшь в хо�
лодильнике.
� Ах, ты моя хозяюшка... Сама
лёд приготовила?


